

## Grave deterioro de la planta productiva (El Financiero 06/06/11)

Grave deterioro de la planta productiva (El Financiero 06/06/11) Isabel Becerril Lunes, 6 de junio de 2011 • Urgen proyectos para integrar cadenas y fortalecer el mercado interno. - POLÍTICA INDUSTRIAL, URGE México tiene uno de los sectores fabriles más diversificados de América Latina, pero en las últimas tres décadas se ha profundizado el deterioro de la eficiencia productiva debido a la inexistencia de una política industrial activa. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) añade que en los últimos 20 años otras actividades como la telefonía o el sistema bancario se han visto favorecidas por el empeño gubernamental en lo que se refiere a su impulso y promoción. En su análisis semanal, el organismo que encabeza Sergio Cervantes Rodiles indica que los programas de política fabril implantados desde los años ochenta del siglo pasado, si bien parten del diagnóstico del deterioro de la condición productiva nacional, poco o nada han planteado respecto a las medidas para revertirlo. No ha habido proyectos concretos para integrar las cadenas ni para fortalecer al mercado interno, y menos para proteger a la planta industrial de la competencia internacional, buena parte de la misma realizada en condiciones claramente desleales. Desde cualquier punto de vista, el deterioro del sector manufacturero es patente, ya que las condiciones mínimas para garantizar su adecuada operación no se cumplen, y la brecha que separa al país de sus principales competidores se amplía año tras año. Estrategia Los factores que inciden en la operación eficiente de las empresas, y los que permiten la diferencia de productos, son elementos que determinan la competitividad a nivel de las firmas. De ahí que se haga necesario crear una estrategia de desarrollo basada en el mejoramiento de la competitividad a través de diversas acciones, entre éstas que los precios de los bienes y servicios del sector público deben apoyar la creación de un entorno competitivo. Asimismo, consolidar el desarrollo regional y sectorial con una estrategia que articule las cadenas productivas, aproveche las vocaciones productivas de cada zona, y fomente la utilización y el desarrollo de la industria petroquímica. Hay que contar con la infraestructura suficiente y competitiva a nivel internacional (vías de comunicación, transportes, puertos, aeropuertos, recursos hidráulicos, energéticos) para detonar el desarrollo fabril y equilibrar la competitividad de las regiones del país. Finalmente, la Canacintra propone establecer esquemas especiales de apoyo a sectores prioritarios, con base en la vocación económica de las regiones, e invertir más en investigación y desarrollo, a fin de contar con mejores tecnologías.